

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastorin Judith Augustin aus Hannover

Dienstag, 01. Oktober 2024

Da steht es, das Haus mit den roten Ziegeln aus den 1980er-Jahren - das Pflegeheim, in dem ich arbeite. Drumherum ein großer schöner Garten. Wer seinen Lebensabend hier verbringt, ist versorgt. Ein eigenes Zimmer, eigenes Bad. Gemeinschaftsräume, Großküche, Wäscherei, Friseur. Ich arbeite gern hier, weil man merkt: Hier bist du Mensch, hier darfst du sein. Das tröstet, denn kaum jemand zieht freiwillig ins Pflegeheim.

Vor 50 Jahren war hier nur Wiese. Aber es war klar: Wir brauchen ein Pflegeheim. Und dann hat sich einer dafür stark gemacht. Dietrich Kuhlmann. Er hat dafür gesorgt, dass dieses Heim gebaut wurde. Freiwillig, ohne Bezahlung - in seiner Freizeit. Durch seine vielen Ehrenämter hatte er die nötigen die Kontakte. Finanzen und Baugenehmigung sind ihm gelungen. Dietrich Kuhlmann war Mitglied im Kirchenvorstand, im Bezirksrat und bei der Johanniter Unfallhilfe. Von Beruf Buchhalter. Seine Anstrengungen haben sich absolut gelohnt. Heute können 120 Menschen ihren Lebensabend hier verbringen.

So was zu erschaffen, geht heute auch noch. Und das lohnt sich, denn von allein kommt nichts. Oder ... es kommt das, was man nicht haben will. Wer sich in Ehrenämter wählen lässt, ob im Ortsverein, im Sportverein und anderswo, hat Einfluss auf unser Gemeinwohl.